

# Блаженны нищие духом: путь к Царству Небесному

Матфея 5:3

Заповеди Блаженств – это прямые наставления Иисуса Христа о том, какими должны быть сердца Его учеников и как они должны вести себя в мире. Эти заповеди являются своего рода духовным компасом, который направляет верующих к правильному отношению к Богу, к себе и к окружающим.

Сейчас мы рассмотрим первую заповедь: **"Блаженны нищие духом, ибо их есть Царство Небесное"** (Мтф. 5:3). Она говорит о людях, которые осознают свою духовную бедность и нужду в Боге. Они зависят от Бога и стремятся к нему.

## 1. "Блаженны нищие духом" - признание своей духовной бедности и зависимости от Бога.

*Вопросы:*

1. Почему признание своей духовной бедности так важно для верующих?
2. Приведите примеры из жизни, когда вам пришлось осознать свою духовную бедность или зависимость от Бога?
3. Что значит быть полностью зависимым от Бога?
4. Кого из библейских героев можно привести в пример как «нищих духом»?

## 2. Царство Небесное доступно тем, кто признает свою «нищету духа».

*Вопросы:*

1. Что означает для вас Царство Небесное?
2. Как признание духовной бедности помогает нам войти в Царство Небесное?
3. Как «духовная нищета» меняет наше поведение и взгляды?
4. Луки 15:11-32; 18:9-14; 19:1-10. Какие обетования дает Писание в этих текстах?

## 3. Ценность «нищеты духом» для детей Божьих.

*Вопросы:*

1. Почему Иисус начал свою Нагорную проповедь с этой заповеди?
2. Как этот стих помогает нам лучше понять ценности, которые проповедовал Иисус?
3. Как это Блаженство отражает наше отношение к духовной жизни?
4. Как наше понимание и применение этого Блаженства может влиять на отношения между членами церкви?

## 4. Противоположность «нищете духа»: духовное самодовольство.

Нищета духа призвана не допустить появления опасного порока в душе христианина - духовного самодовольства.

*Вопросы:*

1. Что представляет собой духовное самодовольство? Как его можно определить?
2. В чем опасность духовного самодовольства для христианской жизни и общения с Богом?
3. Какие библейские стихи или примеры предупреждают нас о духовном самодовольстве?
4. С чего начинается проявление духовного самодовольства в нашей жизни? Как мы можем с этим бороться?

# **"Blessed are the poor in spirit: the path to the Kingdom of Heaven"**

Matthew 5:3

The Beatitudes are direct instructions from Jesus Christ on what His disciples' hearts should be like and how they should behave in the world. These commandments serve as a kind of spiritual compass, directing believers toward the right relationship with God, themselves, and others.

Now let's look at the first beatitude: "Blessed are the poor in spirit, for theirs is the kingdom of heaven" (Matt. 5:3). It speaks of people who recognize their spiritual poverty and need for God. They depend on God and strive towards Him.

## **1. "Blessed are the poor in spirit" - recognition of our spiritual poverty and dependence on God.**

*Questions:*

1. Why is acknowledging our spiritual poverty so important for believers?
2. Give examples from your life when you had to admit your spiritual poverty or dependence on God?
3. What does it mean to be fully dependent on God?
4. Who are some biblical figures who can be used as examples of being "poor in spirit"?

## **2. The Kingdom of Heaven is available to those who acknowledge their "poverty of spirit".**

*Questions:*

1. What does the Kingdom of Heaven mean to you?
2. How does acknowledging spiritual poverty help us enter the Kingdom of Heaven?
3. How does spiritual poverty change our behavior and views?
4. Luke 15:11-32; 18:9-14; 19:1-10. What promises does Scripture give to the poor in spirit in these texts?

## **3. The value of spiritual poverty for God's children.**

*Questions:*

1. Why did Jesus begin His Sermon on the Mount with this commandment?
2. How does this verse help us better understand the values that Jesus preached?
3. How does this Beatitude reflect our attitude toward spiritual life?
4. How can our understanding and application of this Beatitude affect relationships among church members?

## **4. The opposite of spiritual poverty: spiritual complacency.**

Spiritual poverty should prevent Christians from falling into a dangerous sin - spiritual complacency.

*Questions:*

1. What is spiritual complacency? How can it be defined?
2. What is the danger of spiritual complacency for the Christian life and relationship with God?
3. What biblical verses or examples warn us about spiritual complacency?
4. Where do the early indications of spiritual complacency in our life begin? How can we fight it?